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議 長 副議長 局 長 次 長 係 長 主 査 担 当 文書取扱主任

開催年月日 令和２年６月４日（木曜日） 開会９時56分 閉会10時32分

開 催 場 所 第二・第三委員会室

出 席 委 員
安樂、東元、堀、山口、渡邊、寄谷、佐々木、 事

務

局

竹谷事務局長

本間、柴田、荒木、議長 深村次長

欠 席 委 員 吉田主事

説 明 員 別紙のとおり

議 件 別紙のとおり

議

事

の

概

要

〇休憩中、４月１日付け人事異動に伴う職員紹介を行った。

１ 所管からの報告事項について

次の事項について所管から説明を受け、質疑を行い、全て報告済みとした。

（１）滝川開村１３０年記念事業について

（２）令和２年度一般会計補正予算について（ハザードマップ）

（３）滝川市強靭化計画（案）について

（４）令和元年度ふるさと納税の寄付の結果について

２ 第２回定例会以降の調査事項について～別紙

別紙調査項目のとおり決定した。

３ その他について

なし。

４ 次回委員会の日程について

正副委員長に一任することとした。

上 記 記 載 の と お り 相 違 な い。 総務文教常任委員長 安 樂 良 幸 ○印



令和２年６月２日

滝川市議会議長 関 藤 龍 也 様

滝川市長 前 田 康 吉

総務文教常任委員会への説明員の出席について

令和２年５月18日付け滝議第24号にて通知がありました第９回総務文教常任委員会への説明員の出

席要求について、次の者を説明員として出席させますのでよろしくお願いします。

なお、公務等の都合により出席を予定している説明員が欠席する場合もありますので申し添えま

す。この場合、必要があるときは、所管の担当者を出席させますのでよろしくお願いします。

記

滝川市長の委任を受けた者

総務部長 中 島 純 一

総務部次長 長 瀬 文 敬

総務部次長 堀之内 孝 則

総務部総務課長 小 畑 力 也

総務部総務課係長 高 橋 美智子

総務部総務課防災危機対策室長 橋 本 英 昭

総務部総務課防災危機対策室係長 千 葉 昭 一

総務部総務課防災危機対策室主査 倉 嶋 真 司

総務部企画課長 諏 佐 孝

総務部企画課長補佐 平 川 泰 之

総務部企画課係長 熊 谷 純 一

総務部企画課主任主事 安 樂 良 太

総務部財政課長補佐 岡 崎 卓 哉

総務部財政課係長 常 盤 彰 彦

（総務部総務課法制文書係）



第９回 総 務 文 教 常 任 委 員 会

日 時 令和２年６月４日（木）

午前10時00分～

場 所 第二・第三委員会室

○ 開 会

○ 委員長挨拶（委員動静）

〇 休憩～４月１日付け人事異動に伴う職員紹介

１ 所管からの報告事項について（◎は議案関連）

《総務部》

（１）滝川開村１３０年記念事業について （資料）総 務 課

◎（２）令和２年度一般会計補正予算について（ハザードマップ） （資料）防災危機対策室

（３）滝川市強靭化計画（案）について （資料）企 画 課

（４）令和元年度ふるさと納税の寄付の結果について （資料）財 政 課

２ 第２回定例会以降の調査事項について～別紙

３ その他について

４ 次回委員会の日程について

○ 閉 会
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第９回 総務文教常任委員会

R2.6.4 (木)10:00

第二・第三委員会室

開 会 ９：５６

委 員 長 第９回総務文教常任委員会を開会いたします。

委員動静報告

委 員 長 委員動静でありますが、全員出席しております。傍聴につきましては、木下議

員、山本議員が傍聴で入っております。議長に出席をいただいております。報

道については、空知新聞社の傍聴を許可いたします。

それでは、４月１日付の人事異動に伴う職員の紹介をいたしますので、休憩い

たします。

休 憩 ９：５７

再 開 １０：０３

委 員 長 休憩前に引き続き会議を再開いたします。

１ 所管からの報告事項について

委 員 長 １、所管からの報告事項について。◎については議案関連になっておりますの

で、ご留意をお願いします。

総務部、（１）、滝川開村130年記念事業について説明を求めます。

（１）滝川開村130年記念事業について

高橋係長 （別紙資料に基づき説明する。）

委 員 長 説明が終わりました。

質疑ございますか。

（なしの声あり）

委 員 長 報告済みといたします。

次に、（２）、令和２年度一般会計補正予算について（ハザードマップ）につい

て説明を求めます。

（２）令和２年度一般会計補正予算について（ハザードマップ）

橋本室長 （別紙資料に基づき説明する。）

委 員 長 説明が終わりました。

質疑ございますか。

柴 田 説明の中で橋本室長は100年に１度というような表現を使われていたのですが、

これは従来の概念で、今の概念だと1,000年に１度という、そういった今まで経

験のない大雨というものが全国的に発生していると、幸い北海道はまだそこま

ではなっていないのですが、私は千歳川放水路の全道の会議にも出席していた

のですが、当時は１日400ミリというような非常に低い数字だったのです。400

ミリというのは、内水氾濫の危険性をはらむものなのです。これからの時代は、

１日1,000ミリを超えるような、水害が起こり得ると、堤防を越えて水が流れ込

むような、被害も考えられる災害が発生することを念頭に置きながらハザード

マップを作っていかなければいけないと思うのですが、最初に100年に１度とい

う例を挙げて言ったのかもしれないのですが、そこの基本概念をもう一度お伺

いしたいと思います。

橋本室長 100年に１度というのは、国交省の記事ですとか、そういったものに書いてある

表現、最近起こっているものについてはそういうものがあるような表現を用い

て今申し上げたところですが、ここでも記述しておりますとおり、想定し得る
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最大規模の洪水での浸水想定区域を示しなさいということがございますので、

昨今の状況、これは異常気象なのか、温暖化の影響なのか、分かりませんが、

異常な大雨とか、実際に全国各地で起こっている状況を踏まえれば、滝川も他

人事ではないということで、そういうことが起こり得るという意識を皆さんに

持っていただけるようなものを作ってまいりたいと考えております。

委 員 長 ほかに質疑ございますか。

（なしの声あり）

委 員 長 報告済みといたします。

（３）、滝川市強靱化計画（案）について説明を求めます。

（３）滝川市強靱化計画（案）について

諏佐課長 （別紙資料に基づき説明する。）

安樂主任主事 （別紙資料に基づき説明する。）

委 員 長 説明が終わりました。

質疑ございますか。

本 間 強靱化計画の分野別計画が書かれていますよね。それで、１枚目の資料の５番

目、国の動向のところの補助金、交付金が令和２年で46種類ありますと、実際

この強靱化計画を策定する中で、いわゆる分野別計画でこれは手をつけておか

なければならない、新たにこういうものが必要なのではないだろうかと思うの

ですが、もしそういうものが感じられたとしたら、教えていただきたいと思い

ます。

安樂主任主事 分野別計画の追加という部分でのご質疑だったのですが、国の補助金の部分で

申し上げますと、既にこれまで頂いていた補助金、交付金につきましてもこの

計画に記載されているかどうかという部分が今後の優先採択、要件化に関わっ

てくるということでの回答になってしまうのですが、例年国から頂戴している

特に建設部門で社会資本整備総合交付金等が主に国土強靱化というところで強

くひもづけられるという部分が想定されてございます。そういった部分で、取

りこぼしのないように、計画中にも既に記載しているところでございますし、

今後も必要に応じて計画についても分野別計画との調整も図りながら修正等を

行っていく予定でございます。

委 員 長 ほかに質疑ございますか。

（なしの声あり）

委 員 長 報告済みといたします。

次に、（４）、令和元年度ふるさと納税の寄付の結果について説明を求めます。

（４）令和元年度ふるさと納税の寄付の結果について

岡崎課長補佐 （別紙資料に基づき説明する。）

委 員 長 説明が終わりました。

質疑ございますか。

本 間 この間プレス空知に載っていた４月のこの額等についてご説明いただきたい。

岡崎課長補佐 今年度の寄附の状況ですけれども、４月についてですけれども、寄附金額合計

が7,998万6,000円となりまして、対前年比369.54パーセントとなっております。

速報値ですけれども、５月末、５月はさらに6,599万8,000円となりまして、２

か月で１億4,598万4,000円となっている状況になっております。

本 間 昨年の４月と５月の金額は分かりますか。分かれば教えてください。

岡崎課長補佐 昨年４月の寄附金額ですけれども、2,164万5,000円、それと５月ですけれども、
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4,245万5,000円です。

委 員 長 ほかに質疑ございますか。

（なしの声あり）

委 員 長 報告済みといたします。

２ 第２回定例会以降の調査事項について

委 員 長 ２、第２回定例会以降の調査事項については別紙のとおりで確認してよろしい

ですか。

（異議なしの声あり）

３ その他について

委 員 長 ３、その他について、委員から何かございますか。

（なしの声あり）

委 員 長 事務局は何かございますか。

（なしの声あり）

４ 次回委員会の日程について

委 員 長 ４、次回委員会の日程でありますが、正副委員長一任でよろしいですか。

（異議なしの声あり）

委 員 長 それでは、以上をもちまして第９回総務文教常任委員会を閉会いたします。

閉 会 １０：３２


